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RESUME 
La conception des réseaux de capteurs est fortement influencée par la limitation de la 

ressource énergétique disponible au niveau de chaque nœud. Actuellement, la plupart des 

travaux de recherche sur ces réseaux sont consacrés à la conception de nouveaux protocoles 

de routage efficaces en consommation d'énergie, facilitant la transmission des données 

captées vers l'utilisateur du réseau.  

Dans cette optique, nous nous somme intéressés dans notre projet à l'un des protocoles de 

routage les plus répandus, à savoir Directed Diffusion, dans le but d'améliorer sa 

consommation d'énergie particulièrement dans les réseaux à forte densité.  

Les résultats de simulation obtenus ont montré que notre amélioration, nommée Power-Aware 

Directed Diffusion (PADD), permet une meilleure consommation d'énergie par rapport à 

Directed Diffusion. 

Mots clés : Réseaux de capteurs sans fil, Directed Diffusion, routage efficace en 

consommation d'énergie. 

 

ABSTRACT 
The design of Wireless Sensor Networks (WSNs) is strongly influenced by the limitation of 

the energy resource available on each node. Nowadays, most of the research efforts in the 

field of sensor networks have been devoted to develop new energy-efficient routing protocols 

that facilitate the communication of the sensed data to the network users.  

Accordingly, we focused our study on one of the most prominent routing protocols in WSNs, 

namely Directed Diffusion, in order to improve its energy efficiency, particularly in densely-

deployed sensor networks. The simulation results showed that our enhanced protocol, called 

Power-Aware Directed Diffusion (PADD), allows better energy consumption when compared 

to Direct Diffusion. 

Key words: Wireless sensor networks, Directed Diffusion, energy-efficient routing. 
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